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平成2９年度 

第2回学校評議員会・地域の皆様と生徒会執行部生徒との合同懇談会 

まとめ 

日時 平成２９年１２月２２日（金） 

１５時４０分～１７時 

                            場所 会議室・社会科教室 

                             進行 教務主任（内藤信一） 

１ 開会のことば（教頭） 

２ 学校長あいさつ 

本日は冬至ということで、ご多用のところを

ご出席いただきありがとうございます。おかげ

さまで本校は開校３５周年を迎え、地域の皆様

との懇談会を重ねて成長して参りました。本日

は、日ごろ異年齢の方々で親族以外の方と話す

機会の少ない生徒と、子や孫と話すようにお話

しいただきたいと思います。スマホなどのコミ

ュニケーションツールは利用しているが、目と

目を合わせての会話による意思交換の機会が少

ない高校生にとっては、貴重な懇談会でありこ

れからの成長が期待されます。なお、本日は更北有線放送が本懇談会の模様を取材にお越しですの

でご承知おきをお願いします。本日は宜しくお願い申し上げます。 

３ 平成２９年度生徒会活動報告（生徒会長 大島綾太） 

本年度後期の目標は、「RENOVATION－変革せ

よ、変革を迫られる前に－」とし、言われる

前に自分たちから動いていくことを目指しま

す。通年の活動しては、朝の挨拶運動を月水

金に行っています。ボランティアで保育園や

コスモスに行っています。東日本大震災など

への１円玉募金を行っています(水曜日に回

収)。７月の南稜祭にご来場いただいたきあり

がとうございました。１１月の更北フェステ

ィバルでは、普段関わることの少ない小さな

子どもたちと関われて、よい経験になりました。本日は宜しくお願いします。 

４ 分散会  
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５ 発表 テーマ①長野南高校の現状②地域との交流③長野南高校の今後 

【Ａグループ】 

①ボランティアの取り組みを今後も続けて

欲しい。学校の先生や地域の人を尊敬し、

学ぶべきことを学んでいってほしい。 

②地域の祭り等に参加し、地域と高校生の

触れあいの機会をもっと多く設けると良い

のではないか。自由な発想をし、また自由

な発想を取り込んでいく雰囲気を持つと良

いと思う。 

③川中島ボランティアセンターを活用した

ボランティア参加に取り組めると良い。

様々な種類のボランティアがある。今回話題に出た各課題について、生徒同士でも話し合い、考えを深

めていって欲しい。 

【Ｂグループ】 

①自転車通学のマナーについて、まだまだ

改善できる。ボランティアへの参加がある

ことはとても良い。今後は当日の参加だけ

ではなく、計画段階から関わっていっても

らえるとますます良い。 

②ものづくりに関するボランティアが少

ない。関わろうとする意識があることは良

い。・青木島地区に来て欲しい。現状少な

い。一日民生委員といった取り組みをやっ

てみてはどうか。 

③ボランティア活動に特色を出せると良い。地域と一体となって、たとえば通学路のあいさつ活動等を

地域住民と高校生とで行えると良いのではないか。お年寄りとの交流をさかんにして欲しい。人から必

要とされることを実感できる体験となると思う。通って良かった、という感想を抱く人が多い。 
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【Ｃグループ】 

①制服がないため長南の生徒であるかどう

かわからないことが多い。コメントできな

い。交通ルール、マナー等、高校生だけの問

題ではない。高齢者も気を引き締めていく。

不良生徒がいたような１０年前に比べれば、

校風は改善されている。高校生の側からも、

地域に求める要望は発信してほしい。 

②地域の歴史を学ぶことは重要である。異

年齢での交流の土台にもなるし、進学等で

別の地域や県に出て行く際に地元を発信し、

宣伝できる人材になってほしいと思う。 

③少子化が進んでおり、生徒数は減少している。高校再編における合併の問題は今後も浮上してくる。

長野南高校を、地域にとって必要不可欠な学校にしていくことが課題である。そのためには学校、地域、

家庭三者の連携が重要。連携して盛り上げていこう。 

【Ｄグループ】 

①ボランティアや服装、あ

いさつ等良い印象を受け

る。親しみやすい。 

②高校生の成長のために

は、少し厳しい環境に身を

置いてほしい。コスモスで

のボランティアはぜひ続

けてほしい。高校生に地域

の雪かきをお願いできな

いだろうか。 

③ボランティアは純粋に取り組むことが大切。ＳＮＳや自転車のマナーを守り、安全に生活すること。 

【Ｅグループ】 

①交通安全については中高生の見本にな

るようにしてほしい。挨拶がよくできて

いる。文化祭などに来たときよく調べて

あり、活躍していると感じてる。「現状」

が分からない。自転車のマナー。相手のこ

とを考えるべし。 

②自分たちから地域に声をかけるなどの

働きかけが必要。そもそも地域交流する

時間があるのか。そして、どういうことな

らできるのか。地域交流って、生徒たちは何をしてみたいの。 

③もっとアピールし存在感を出してください。そして卒業後も同窓生としての評判を得て欲しい。放課

後などに地域の子供たちに学習支援して欲しい。 
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【Ｆグループ】 

①前向きに、自身を持って踏み出してほしい。キ

リンカフェに来て欲しい。生徒の皆さんがしっか

りしており、もっと活躍してほしい。若くて元気

が良くていいと思う。 

②コミュニケーションを大切に。地域との交流で、

地域の自治体に参加してみては。（1 日民生委員を

してみるなど） 

③失敗をたくさんして成長してください。 

【Ｇグループ】 

 

①挨拶はまず身近な人への挨拶を大切に。それが他の

人への挨拶につながる。大人を嫌がらないで欲しい。 

②このような地域懇談を先生たちとしてください。身

近な大人である先生たちと語り合って欲しい。年に 1 度

のことなので、私はここで何を話したらいいのか分か

らない。年に１度ではなく定期的に実施して欲しい。授

業参観とかできますか。校内の交流を大切に。（例えば

みんなで校歌を大切するなど） 

③ボランティア活動を通して地域交流をして欲しい。 

 

６ 講評 

（１）Ａ～Ｄグループを代表して 北澤 誠 様（川中島地区住民自治協議会長・学校評議員） 

各グループの発表をお聞

きして、キーワードは｢交

流｣であったと考える。学校

内の交流という点では、｢校

歌が歌える｣はとても良い

取り組みであると考える。

地域との交流では、地域の

自治会とも交流したらどう

か、１日民生児童委員など

もできたら面白いという意

見があり、印象的であった。

小中学校へ行って、挨拶運

動をしたらどうか。計画を

立て、一つひとつを着実に

実行していくことが、やがて学校の特色づくりにつながっていくものと考える。 

（２）Ｅ～Ｄグループを代表して 中澤 惇夫 様（更北地区民生児童委員協議会長・学校評議員） 
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生徒の進行・記録・発表

まとまって出来ていて良

かった。①について。挨拶

をしてもかえってこない。

まずは身内から、大人にな

っても挨拶が出来てほし

い。生活するうえで最低限

必要なこと。自転車事故に

ついては、自分で気をつけ

る。相手にけがを負わせな

い。②について。ボランテ

ィア活動で、川中島の桃や

施設に行っているが、相手

からでなく、自分から積極

的に。地域のニーズを見つけ出して、行ってほしい。③について。全体でボランティアのことを

考えていく。いろいろな意見が出て、高校生の考えていることがわかった。スポーツ・勉学での

アピールが大切。同窓生として活躍することも。魅力ある学校にするために考えて、実行してほ

しい。学校目標のもと、頑張ってもらいたい。地域としても応援する。 

 

７ 閉会のことば（教頭） 

 

◎懇談会終了後に寄せられたご意見・ご要望 

 

１ 開催日時等について 

・良いと思う。・いいと思います。・時期としては別に問題はありません。良いと思います。・

問題はないです。・良かったと思います。・良いです。 

・生徒と学校の年次計画の中でこの時期となって継続されている日程だが、個人的には年

末で多用な時期である。・もう少し早い時期の方がありがたいです。・もう少し早い時期

の方が良いです。 

・12月は日も短く、何かと忙しいのでもう少し早い時期に開催していただけるとありがた

いです。 

・生徒優先で。 

・子どもたちの思考力に感心。・活発な意見が出たように思います 

 

２ 本日の「合同懇談会」についてのご意見ご感想 

・地域の方のお話を聞いて私も勉強になりました。とても積極的な方々だったので、南高

さんはこんな地域の方々に支えられているんだなあと思いました。また生徒さんも自分

の意見を伝えながらもそういう大人の意見に素直に耳を傾ける態度に好感が持てました。 

・皆さんの感じていることが聞けて良かった。これからの南校生徒の活動に期待していま
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す。 

・毎回楽しい時間を過ごさせて頂きました。 

・時間を少し長くできれば良いかな。 

・初めての懇談会、南校の生徒に接する機会がほとんどないという中で、正直とまどいま

した。 

・進行役の生徒さんは大変ですが、事前に先生から、進め方のポイント等についてレクチ

ャーしてもらえれば良いと思います。 

・Ａグループ 進行も上手でたくさんの意見が出たと思いました。 

・活発な意見が出ましたし、質問しましたら生徒の皆様明るくよい返答であり、とても良

かったです。今後もこのような場をつくって頂きたく思います。 

・いつも時間不足を感じている。形式的にならないように、ここで話されたことが action

に結びつくと良いと思う。 

・たいへん明るい生徒が進行してくださり、楽しかったです。 

・普段高校生と話すことがないので、いろいろ楽しかったです。反対に元気をいただきま

した。ありがとうございました。 

・『執行部の一員になったこと→自らの意識を高めるきっかけとなったことに感謝しつつ

→前向きに一歩をふみ出すことができる』こんなすてきな高校生達に出会えて幸せな気

分になりました。 

・良い機会を頂き有難うござ

いました。新鮮な役員の皆

さんにお会いして、大変嬉

しく思いました。もっとも

っといろいろお話したい

と思いました。コミュニケ

ーションを取ることの大

切さを感じているという

生徒さんの言葉に、その通

りだと思いました。あいさ

つ、言葉、はっきりと自分

の意思を伝えることが人

生の中でいかに大切なこ

とかをお伝えしました。期

待しています。 

・短い時間内に３つのテーマは多いのでは・・・？ 

・家庭、地域、学校がもっと密接につながり、交流を持ち、高校、大学卒業後も地元に帰

れるようになって欲しい。 

・意義あること。 

 

３ 生徒会執行委員生徒にメッセージがございましたらお書き下さい。 

・悔いのないように、仲間を大切に精一杯活動してください。そして時間があったら「き
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りんカフェ」に来て下さいね。前期の生徒会の方にも良くしていただきました。 

・生徒会が中心となって、学校運営を信頼される南校が愛されるよう頑張って欲しい。 

・自分の高校生時代とは変わってきたなと思います。地域との交流など考えもしなかった

気がします。 

・人の上に立ち、引っ張っていくのは大変ですが、良い経験になると思います。今しかな

い時間を大切に過ごして下さい。 

・懇談をして、記録して、そして発表するということは、かなり難しい事ですが、今後社

会に出ると求められるテクニックです。学校の力で先生を中心に練習されてはいかがで

しょうか。 

・男女仲良く話し合いながら進めているのを見てほほえましく思いました。 

・山城トレッキングコースの整備に地域と一緒に協力ねがいます。 

・全校生徒をまきこむのはむずかしいと思います。まずは少人数から始めて下さい。 

・飯島悠太君は積極的に何でも見よう、体験したいという発言がありました。暖かくなっ

たら具体的に行動を共に実施しましょう。期待しています。 

・来年の文化祭で新たな変革・視点を、この懇談会で得られたことを基に生徒が導き出し

てほしい。 

・執行部の生徒さんは精一杯やっておられるようだが、他の生徒さんにまで降りていない

ように思います。これが１つの課題だと考えられます。 

・若さと明るさで思いきりつき進んで下さい。 

・皆さんしっかりしていて、頑張っている姿が見られて、たのもしいです。南高生という

自覚と誇りをもって前進して下さい。 

・更なる活躍を期待しています。がんばって下さいね。 

・初々しいやる気十分の皆さんを拝見し、素敵だと思いました。地域からも発信してまい

りますので、是非ご協力下さい。全ては心が先行します。役員を喜んで、楽しんでやっ

て下さい。きっと素晴らしい高校生活となるでしょう。心より応援しています。何かあ

ったらおっしゃって下さい。 

・時間がもう少し欲しいと思いました。 

・特色出しをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


